

d'élite que Dieu conserve encore à la terre, c'est qu'il donne au monde entier l'exemple des plus sublimes vertus ; et cela, au point que ses nombreux visiteurs s'accordent à dire qu'on ne peut voir Pie IX sans aimer la vertu, sans se sentir de l'attrait pour la prière, enfin, sans devenir meilleurs. Les protestants eux-mêmes ne peuvent approcher ce représentant de Dieu sur la terre, sans ressentir ses heureuses influences. On se rappelle le fait de cette jeune princesse allemande, qui fut admise en présence du Pape, en compagnie de son frère. Tous deux étaient protestants. Après cette entrevue, qui dura cinq à six minutes, cette princesse avait l'âme remplie d'une telle abondance de joie, que rendue à son hôtel, elle se renferma dans sa chambre, pour que rien ne vint la distraire. et lui enlever la félicité qu'elle goûtait. Quand vint l'heure du dîner, comme on la pressait de se rendre à table, elle répondit : " Quand on sort de chez Pie IX, on n'a plus besoin de nourriture, on se sent rassasié, et on goûte une telle jouissance, que rien dans le monde ne peut plus vous satisfaire."

Si nos frères séparés ne peuvent cacher la profonde impression que la présence du Pape produit en eux, nous ses enfants, nous qu'il chérit avant tout, nous pour qui il porte tous les jours le pesant fardeau de la croix, quelle vénération ne devons nous pas avoir pour sa personne sacrée !..... Ah ! si nous ne pouvons nous rendre à ses pieds, pour lui rendre nos profonds hommages, pour lui dire notre amour, lui exprimer notre admiration et notre dévouement, dédommageons-nous d'une si grande privation, en lui envoyant d'abondantes aumônes, pour soulager sa détresse, et lui fournir les moyens de venir en aide aux religieux, aux épouses de Jésus-Christ que des barbares chassent inhumainement de leurs couvents, tout en les privant de toutes ressources ! Prouvons-lui notre dévouement, non par des paroles, **mais par des actes.**